
证券代码：000429、200429 证券简称：粤高速 A、粤高速 B

广东省高速公路发展股份有限公司投资者关系活动记录表

编号：2019003

投资者关系

活动类别

√ 特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观

□其他 （请文字说明其他活动内容）

参与单位名

称及人员姓

名

国泰君安证券研究所电话调研

国泰君安证券研究所 郑武、皇甫晓晗

浙江善渊投资管理有限公司 唐聪

西藏源乘投资管理有限公司 刘建忠

湖南万泰华瑞投资管理有限责任公司 刘轩

富国基金管理有限公司 方向

凯石基金管理有限公司 赵晨凯

嘉实基金管理有限公司 谭丽

阳光资产管理股份有限公司 孙冬

北京天融博汇资本管理有限公司 郭怡娴

景顺长城基金管理有限公司 鲍无可 何进阳

博时基金管理有限公司

大成基金管理有限公司 李哲超

平安基金管理有限公司 李蒲江

广发证券资产管理（广东）有限公司 冯海涵

时间 2019 年 3 月 29 日下午 3:00-3:50

地点 公司会议室

上市公司接

待人员姓名

公司副总经理左江女士、董事会秘书杨汉明先生、证券事务代表梁继荣

先生



投资者关系

活动主要内

容介绍

......

1111、公司在再投资方面的计划？集团路产注入是否具有可行性？

2019年，公司战略总体框架将坚持原有思路，加快实施“高速公路

+投资”双轮驱动，坚持稳中求进工作总基调，聚焦高速公路主业和相关

产业发展，促进公司转型升级和可持续发展。

（1）巩固高速公路主业发展基础，提升公司核心竞争力。加大对

佛开高速公路南段及惠盐高速改扩建工程、广珠东专项大修工程等项目

的监督协调力度，最大限度地减少因工程施工给公路通行造成的不利影

响。推进佛开高速公路南段改扩建工程收费经营期核定工作，完成佛开

高速公路南段改扩建工程建成通车后收费标准调整报批工作。公司将积

极跟踪优质高速公路项目投资机会，推动高速公路主业资本运作常态

化，做大做强主业基础。

（2）新兴产业投资方面，前期在搭建投资平台的基础上聚焦智慧

交通产业，培育公司发展新动能。发挥中国智慧交通产业投资联盟等平

台作用，积极跟踪智慧交通产业发展趋势，重点关注高速公路交通基础

设施管理、智慧监控、电子收费、出行信息服务、大数据开发应用、车

路协同与辅助驾驶，交通运输安全、交通管理等领域投资机会，稳妥推

进股权投资业务。发挥粤高科和粤高资本各自在智慧交通研发、生产、

服务等方面的专业投资能力和投后管理能力，分工协作，实现资本与产

业联动。但面对于复杂的金融环境公司将谨慎决策投资项目。

（3）加快推动沿线土地资源开发，提升公司土地价值。全力推进

佛开高速改扩建址山服务区升级改造工程，研究论证沿线地块开发方

案，努力提升土地综合投资回报。

关于路产收购方面，是公司重点要推动的项目，但对于集团资产注

入的安排，暂时没有时间表。

2222、关于2018201820182018年佛开子公司注销影响所得税问题，能否详细讲述一下。

2018年8月，佛开子公司完成注销清算，扣除股息红利后剩余财产

作为股东粤高速投资成本的收回。因为粤高速是通过多次股权收购最终

全资控股佛开公司，在买入过程中有溢价。从税法角度看，粤高速对佛

开公司投资成本和佛开公司清算收回比较，确认股权处置损失减少所得

税费用2.46亿元。

3333、公司 2019201920192019年的的资本支出计划

2019年目前确定的资本支出一是佛开高速公路改扩建项目， 2019
年佛开南段改扩建项目计划投资 70,000万元，其中资本金为 24,500万
元，其余以银行贷款解决；二是公司参股的惠盐高速改扩建项目，资本

金投入拟以惠盐公司 2018年股利分红转增资本。

4444、佛开南段改扩建工程什么时候转为固定资产？

佛开南段改扩建工程项目，按目前的工程进度，将分段建成通车分

段转固。



5555、新兴产业大概的投资规模和回报率的要求？

原则上没有规模限制要求，主要还是要结合公司实际和具体项目情

况。对路产以外的投资项目一般要求投资回报率IRR>9%。

6666、战略投资者进驻后对公司经营发展的影响？

公司现行的年度分红规划最早是在 2016 年由其中一个战投亚东复

星亚联投资有限公司提出来的，并由股东大会审议通过。目前最新的

2018年度-2020年度分红规划，是延续了上一次的分红政策。在经营方

面，复星、保利均派出一位董事。而复星的参与度比较高一些，2017
年公司成立了粤高资本投资有限公司，复星派出的一位董事在粤高资本

担任常务副总。复星作为著名的投资机构，在项目选择、投资评估、风

险把控、资金运用、资本运作等方面有丰富的经验，复星的作用更多体

现在复星团队分享他们的投资经验、投资理念乃至一些具体的项目资

源。

保利地产对住宅开发经验丰富，对公司沿线土地做过相关分析，认

为不适合进行住宅开发，但在沿线土地开发方面给予了一些支持和建

议。

7777、广佛高速公路 2021202120212021年到期这个路产会怎样？

按现行收费公路管理条例规定，广佛高速公路在收费经营期届满后

无偿移交给交通主管部门。

8888、广珠东海隆大桥桥面整治工程和虎门二桥建成开通对公司的影响？

广珠东公司计划在 2019年下半年实施广珠东海隆大桥桥面整治工

程，海隆桥大修按半幅封闭，另外半幅双向通行情况考虑，计划工期

90天，施工期间预计对京珠高速公路广珠段车辆有分流影响；虎门二

桥将于 4月 2日建成通车，通车后预计对来自广珠北段的车辆有分流影

响。公司综合考虑了上述因素影响审慎制定了公司 2019年营收计划。

9、交通部发布的《收费公路管理条例（修订草案）》对公司现行的高

速公路行业是有何影响？

我们认为收费公路管理条例修订草案按照“用路者付费”原则有望

突破高速公路经营收费期限的限定，明确收费公路改扩建后重新核定收

费期限，提出基于公共利益实施通行费优惠减免的补偿机制等等，这些

政策总体上有利于维护高速公路行业健康可持续发展。我们将持续关注

该条例修订的进展情况。

附件清单（如

有）

无

日期 2019 年 3 月 29 日




